

Zeitschrift:	Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France
Herausgeber:	Le messager suisse de France
Band:	6 (1960)
Heft:	12
Rubrik:	Nouvelles diverses

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nouvelles diverses

La remise du prix Ramuz à C.-F. Landry

Le prix de la fondation Ramuz, la plus importante distinction littéraire décernée en Suisse romande, est allé, cette année, comme on le sait, à cet écrivain original et racé qu'est C.-F. Landry. Un jury unanime avait sanctionné ce choix judicieux il y a plusieurs mois déjà, et il appartenait à la fondation, le samedi 19 novembre, de remettre sa distinction à l'heureux lauréat au cours d'une cérémonie qui s'est tenue à Pully. Le président Daniel Simond a rappelé en cette circonstance les activités fructueuses et multiples de la fondation. Par la bouche d'Henri de Ziegler, remplaçant Philippe Jaccottet excusé, le jury fit connaître les raisons de son choix. Enfin, il échétait à C.-F. Landry de faire, en guise de réponse et avec son originalité tranchante, une remarquable profession de foi sur le métier d'écrivain et ses exigences.

★ ★ ★

Relations avec l'Engadine et l'Autriche

Une amélioration sensible sera apportée aux services reliant Paris aux stations de sports d'hiver des Grisons et du Tyrol : un nouveau train, « l'Alpenrose Express », quittera Paris à 19 h. 00 tous les jours du 16 décembre au 15 janvier, pour atteindre :

Arosa	à 9 h. 00
Davos	à 9 h. 10
Saint-Moritz	à 10 h. 43
Innsbruck	à 9 h. 16

Il circulera également du 19 janvier au 11 mars 1961, mais seulement le jeudi, vendredi et samedi.

★ ★ ★

POUR LES HOMMES D'AFFAIRES

Paris-Milan en 8 heures

Dès le 28 mai 1961, un nouveau T.E.E. sera mis en service sur la ligne du Simplon entre Paris et Milan et vice-versa. A l'aller, il quittera Paris à 13 h. 15 pour arriver à Milan à 21 h. 15 et, en sens inverse, il partira de Milan à 14 h. 55 pour atteindre Paris à 22 h. 55. Des correspondances sont prévues à Brigue, pour Berne et à Lausanne, pour Genève.

★ ★ ★

Une « Gare-Exposition » se construit à Lausanne

Tandis qu'à Berne, la nouvelle gare principale commence à prendre corps, les Chemins de fer fédéraux annoncent la construction d'un autre bâtiment : il s'agit de la « Gare-Exposition » prévue dans la banlieue ouest de Lausanne, siège de l'Exposition nationale suisse de 1964. On compte que pendant 52 jours au moins, cette gare connaîtra un fort trafic, dû aux 30.000 à 40.000 visiteurs que les trains y débarqueront ou rembarqueront quotidiennement. Cette installation temporaire, située entre Lausanne et Renens, aura pour mission de recevoir de très nombreux trains spéciaux arrivant de toutes les directions.

★ ★ ★

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

Les abonnements de sports d'hiver pour les chemins de fer de montagne, funiculaires, téléphériques, remonte-pentes à la disposition des skieurs dans les diverses stations peuvent être achetés en francs français à l'Office Suisse du Tourisme, 37, Bd des Italiens.

★ ★ ★

NOUVELLES D'HIVER

Après une saison d'été très satisfaisante en dépit du mauvais temps, les 125 stations suisses de sports d'hiver se préparent à recevoir leurs hôtes et ont déjà établi un programme provisoire de manifestations très variées.

Adelboden inaugurera sa patinoire artificielle les 17 et 18 décembre, la première de l'Oberland Bernois. D'autre part, les meilleurs skieurs internationaux seront au rendez-vous les 8 et 9 janvier 1961 pour les 7^e « Journées de ski d'Adelboden ». Grindelwald, qui peut s'enorgueillir d'avoir fondé la première école de curling, prépare une saison de choix aux fervents de ce sport. Cette station annonce par ailleurs une nouvelle Quinzaine culinaire (8 au 22 janvier). Gstaad possédera cet hiver un nouveau téléphérique : celui du Chalberhönni sur l'Eggli. Les célèbres courses du « Ruban Blanc » de Saint-Moritz s'y dérouleront les 21 et 22 janvier. A Kandersteg, aura lieu la course nationale officielle du 30 km. (course de fond) que l'Association suisse de ski organise le 12 février. A Davos, comme chaque hiver, les courses internationales de ski du « Derby de la Parsenn » se dérouleront fin février. Le

calendrier serait incomplet si l'on ne mentionnait le « Trophée du Mont-Lachaux » qui aura lieu à Crans les 13 et 14 mars, « le Derby du Gornergrat » à Zermatt du 17 au 19 mars, ainsi que la course du « Glacier de la Diavolezza », à Pontresina, le 26 mars...

★ ★ ★

Cours de godille

L'Ecole suisse de ski à Zermatt, dirigée par Martin Julen, a introduit en Suisse pour la première fois en 1952, la technique de la godille qu'elle a maintenue depuis lors au programme de son enseignement. Du 3 au 17 décembre, elle a organisé des cours de godille spéciaux. Les nombreuses possibilités de transport que Zermatt et ses environs offrent à leurs hôtes skieurs assurent aux participants de ce cours l'accès d'incomparables champs de neige.

★ ★ ★

Une patinoire artificielle à Coire

La patinoire artificielle de Coire, la première du Canton des Grisons, a été inaugurée le 16 octobre. Elle mesure 30 m. sur 60 m. et l'on envisage d'en doubler prochainement la surface : on y ajoutera une piste de curling.

★ ★ ★

Pour les hôteliers

L'exposition Hoga, qui a eu lieu à Berne du 4 au 14 novembre, était consacrée aux activités hôtelières et gastronomiques, branches fort importantes de l'économie suisse.

★ ★ ★

Pour les vacanciers de l'an 1962 du tunnel routier du Grand-Saint-Bernard (Martigny - Val d'Aoste)

Où en sont les travaux ? Du côté suisse, les travaux du tunnel routier d'une longueur totale de 5.855 km. ont commencé à la fin du mois d'avril 1959, quelques mois après l'ouverture du chantier italien.

Le 15 juin dernier, le percement avait atteint 1.100 mètres du côté suisse et 950 mètres du côté italien. De part et d'autre, les chantiers des routes d'accès couvertes (5,5 km. en Suisse et 9,7 km. en Italie) sont en pleine activité.

On envisage que la voie alpine du Grand-Saint-Bernard sera ouverte à la circulation dès l'hiver 1961/62.

★ ★ ★

Une autoroute sur des vestiges de l'époque romaine

L'autoroute Genève-Lausanne traversera l'emplacement de l'ancienne Losana, agglomération gallo-romaine qui a légué son nom à peine transformé à l'actuelle « capitale » vaudoise. Des vestiges provenant de fouilles antérieures constituent déjà une belle collection au Musée romain de Vidy et d'ultimes recherches ont été entreprises pour sauver ce que peut encore recéler cet emplacement, avant qu'il ne soit bouleversé par les bulldozers. L'une des plus belles trouvailles de ces derniers temps est une assiette décorative murale, coulée en bronze, datant de l'époque romaine ancienne et représentant la chute d'Icare.

★ ★ ★

A propos de chocolat

La fabrique de chocolat Suchard, près de Neuchâtel, était récemment en fête pour l'inauguration du nouveau bâtiment en remplacement de celui qui avait été incendié en 1957. Une manifestation de grande envergure réunissait de nombreuses personnalités des milieux économiques, industriels et commerciaux, ainsi que de la presse.

